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Förderverein der Ferdinand-Braun-Schule Fulda 
 
 
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung am Donnerstag, 08.10.2015 
 
Ort: Ferdinand-Braun-Schule, Goerdelerstraße 7, 36037 Fulda 
Beginn: 15.00 Uhr 
Ende: 17.15 Uhr 

Vorsitz: Herr Johannes F. Hohmann, Herm. Hohmann GmbH 

 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
7 Firmenvertreter (1 Vorstandsmitglied) und 16 Privatpersonen (2 Vorstandsmitglieder).  
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den stellvertretenden Vorsitzenden 

2. Begrüßung durch Herrn Schulleiter Thomas Remmert 

3. Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden 

4. Änderung der Satzung (Inhaltsverzeichnis; §§ 2, 6, 8 und 9) des Fördervereins der  

 Ferdinand-Braun-Schule 

5.  Kassenbericht 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Neuwahlen des Vorstandes 

9. Wahl der Kassenprüfer 

10. Geplante Projekte der Ferdinand-Braun-Schule 

11. Verschiedenes 
 
 
 

TOP 1 Begrüßung durch den stellvertretenden Vorsitzenden 
 

Herr Hohmann begrüßt die anwesenden Mitglieder und Vertreter der Mitgliederfirmen und be-

dankt sich bei dem Schulleiter der Ferdinand-Braun-Schule, Herrn Thomas Remmert, für die Be-

reitschaft diese Mitgliederversammlung in der Ferdinand-Braun-Schule turnusmäßig durchzufüh-

ren.  

Herr Hohmann leitet die Mitgliederversammlung, da sich der 1. Vorsitzende Herr Neuland kurz-

fristig einem gesundheitlichen Check unterziehen lassen musste. 

 

Als neues Mitglied im Förderverein begrüßt der stellvertretende Vorsitzende Herrn Holger Jestädt 

(Abteilungsleiter an der Ferdinand-Braun-Schule). 

 

Herr Hohmann stellt aufgrund der Anwesenheitsliste fest, dass 23 von 60 Mitgliedern anwesend 

sind und das bedeutet, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  
 
 
 

TOP 2 Begrüßung durch den Schulleiter Thomas Remmert  
 
Herr Remmert begrüßt die Anwesenden und heißt sie herzlich Willkommen in der Ferdinand-
Braun-Schule.  
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TOP 3 Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden 
 

• Letzte Mitgliederversammlung am 08.10.2014 
• Vorstandssitzung: 08.10.2014 (Vor der Mitgliederversammlung) 
• Vorstandssitzung: 21.04.2015  
• Vorstandssitzung: 08.10.2015 (Vor der Mitgliederversammlung) 

 
• 60 Mitglieder: 27 Firmenmitglieder (juristische Personen) und 33 Privatpersonen 

(natürliche Personen) 
 

• Neuanmeldungen 2015: 
• Holger Jestädt (Abteilungsleiter an der FBS) 

 
• Wesentliche Investitionen: 

 Rechnungsjahr 2014 
 Sachspenden: 5.104, 13 €  
 Drehstrommotoren, Fa. EMOD Motoren GmbH, Bad Salzschlirf 
 Anschlussverteiler für FU-Antriebe, Fa. Merz GmbH, Gaildorf 
 Verbrauchsmaterialien Drucktechnik, Fa. Huber München GmbH  
 Elektronik-Key-System, Fa. Euchner GmbH, Leinfelden-Echerdingen 
   
  Geldspenden: 170,60 €  
 
 Rechnungsjahr 2015 
  Sachspenden: 584,00 € 
  Energiesparleuchte, Fa. Richter Elektronik GmbH 
  Belichtungskalkulator, Fa. Siebdruckerei Beck 
  Drehstrommotor, Fa. EMOD Motoren, GmbH 
   
  Geldspenden: 912,20 € 
  
Die Fulda Solar AG der Ferdinand-Braun-Schule wird vom Förderverein weiterhin mit einem 
Geldbetrag unterstützt. Sehr erfolgreich engagieren sich Schüler und Lehrer für den Bundes-
wettbewerb „solarmobil“.  
 
Der Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden wird anschließend diskutiert und bezüglich der 
Mitgliederwerbung werden die Mitglieder gebeten, für den Förderverein weitere Mitglieder zu 
werben.  
 
 
 

TOP 4 Änderung der Satzung (Inhaltsverzeichnis; §§ 2, 6, 8 und 9) des 
 Fördervereins der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Auszug aus dem Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17.04.2013: 
 
Die Satzung des Fördervereins der FBS regelt im § 8 die Aufgaben der ordentlichen Mitglieder-
versammlung: 
  
hier: Bewilligung der Ausgaben, soweit dies nicht laufende Kosten sind. Das Nähere regelt die 
Geschäftsordnung; 
 
 
Diese Aussage ist unklar und muss nach Vorschlag der Mitgliederversammlung überarbeitet wer-
den.  
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Der Vorstand hat deshalb die Satzung vom 24. November 1999 überarbeitet und geändert: 

 Inhaltsverzeichnis (§ 2, § 6, § 7) 

 § 2, Absatz 1 

 § 6, Absatz 1 und 2 

 § 8 Absatz 1 

 § 9 Absatz 3 und 5. 
 

Herr Heid stellt die Änderungen der neuen Satzung dem Wortlaut der Satzung vom November 
1999 gegenüber und erörtert die Veränderungen. 
 
Diese geänderte Satzung wird von den anwesenden Mitgliedern diskutiert und danach vom Vor-
stand zur Abstimmung vorgelegt. Die Mitglieder beschließen durch Abstimmung einstimmig die 
geänderte Satzung des Fördervereins der Ferdinand-Braun-Schule. 
 
Diese neue Satzung tritt mit Eintragung in das Vereinsregister in Kraft. 
 
Die Satzungen sind als pdf-Datei auf der Homepage der Ferdinand-Braun-Schule 
(www.Ferdinand-Braun-Schule.de) unter Schulgemeinde und dann Förderverein zum Download 
vorhanden. 
 

 
 

TOP 5 Kassenbericht 
 
Frau Stopfel berichtet in einem ausführlichen Kassenbericht über die Bilanz des Fördervereins 
der Ferdinand-Braun-Schule und erörtert den anwesenden Mitgliedern der Versammlung die  
Kapitalentwicklung von 2014 und 2015 (Stand: 30.09.2015). 
 

 

Frau Stopfel bedankt sich bei der Schulsekretärin Frau Bickert für die engagierte Unterstützung 

bei der Ausübung ihrer Tätigkeit als Schatzmeisterin im vergangenen Jahr. 
 
 
 

TOP 6 Berichte der Kassenprüfer 
 
Frau Alexandra Vogler und Herr Thorsten Farnung haben die Kassenführung des Fördervereins 
für die Jahre 2014 und 2015 am 05. Oktober 2015 geprüft. 
Frau Vogler berichtet, dass alle Belege erfasst, die Buchführung sachkundig erstellt und alle Be-
träge sorgfältig ausgewiesen wurden. 
 
 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 
Frau Vogler stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wird ohne Gegenstimme entlastet (Enthaltungen: Vorstand = 4 Stimmen). 
 
 
 

TOP 8 Neuwahlen des Vorstandes 
 
23 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
 
Für die Neuwahlen des Vorstandes werden in den Wahlausschuss die Herren Günter Strelitz und 
Thorsten Farnung in einer offenen Abstimmung einstimmig gewählt. 

http://www.ferdinand-braun-schule.de/
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Herr Strelitz dankt im Namen der Mitglieder dem Vorstand für die in den 2 Jahren geleistete Arbeit 
für den Förderverein der Ferdinand-Braun-Schule. 

 
Dem Wahlausschuss liegen Vorschläge für die Besetzung des Vorstandes vor. 
 
Vorschläge: 
 
Vorsitzender: Martin Neuland 
Stellv. Vorsitzender: Johannes F. Hohmann 
Schatzmeisterin: Britta Stopfel 
Mitglied der Schulleitung der FBS:  
Schriftführer:  Helmuth Heid 
 
Herr Neuland kann krankheitsbedingt nicht anwesend sein. Es liegt aber eine Erklärung von 
Herrn Neuland vor, dass er das Amt des Vorsitzenden als Vorstandsmitglied wahrnehmen 
würde. 
 
Aus der Mitgliederversammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. 
 
Die Mitglieder des Vorstandes werden einzeln in offener Abstimmung gewählt. 
 
 
Gewählt werden: 
 
Vorsitzender: Martin Neuland einstimmig 
Stellv. Vorsitzender: Johannes F. Hohmann einstimmig bei eigener Enthaltung 
Schatzmeisterin:  Britta Stopfel einstimmig bei eigener Enthaltung 
Mitglied der Schulleitung der FBS: *) § 9, Absatz 5 der Satzung 
Schriftführer:  Helmuth Heid einstimmig bei eigener Enthaltung 
 
 
*) Die Wahl des Schulleitungsmitglieds erfolgt durch die Schulleitung, bestehend aus dem 
Schulleiter, dem stellvertretenden Schulleiter und den Abteilungsleitern, sofern sie Mitglied im 
Förderverein sind. 
 
Herr Remmert bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern und wünschte dem neuen Vorstand für 
die nächsten 2 Jahre gutes Gelingen. 
 
Herr Hohmann bedankt sich bei Frau Stopfel und Herrn Heid für die Vorbereitung der Mitglie-
derversammlung und wünscht sich eine gute Zusammenarbeit für die nächsten 2 Jahre. 
 
 
 
 

TOP 9 Wahl der Kassenprüfer 
 
Herr Hohmann bedankte sich bei den beiden Kassenprüfern. 
 
Frau Alexandra Vogler und Herr Thorsten Farnung werden von der Versammlung als Kassen-
prüfer vorgeschlagen. Ihre Wahl in offener Abstimmung erfolgt ohne Gegenstimme bei eigener 
Enthaltung. 
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TOP 10 Geplante Projekte der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Der stellv. Schulleiter der Ferdinand-Braun-Schule, Herr Thomas Remmert bedankt sich bei den 
Mitgliedern des Fördervereins für ihre Mitgliedsbeiträge und Spenden, die zur Finanzierung von 
dringlichen Investitionen eingesetzt werden. Die Gelder des Fördervereins ermöglichen zeitnahe 
Neuanschaffungen und helfen, in Verbindung mit dem Schulträger, größere Investitionen rascher 
zu realisieren.  
Herr Remmert berichtet über den Stand der Planung. Die Stadt Fulda hat für die Fremdplanung 
des Automatisierungszentrums 60.000 € in den Haushalt 2015 eingestellt. Das Geld für die bau-
liche Maßnahme ist dann für das Haushaltsjahr 2016 durch den Schulträger vorgesehen.  
Durch den Oberbürgermeisterwechsel ist der aktuelle Stand der Planung durch den Schulträger 
nicht bekannt. Am 05. November 2015 findet zu diesem und anderen Themen ein Gespräch mit 
dem neuen OB Dr. Wingenfeld an der Ferdinand-Braun-Schule statt. 
 
Die Schule beschäftigt z.Zt. die Diskussion um die Standortfrage der unterschiedlichen Ausbil-
dungsberufe. In Konkurrenz stehen hier die Ferdinand-Braun-Schule (Schulträger ist die Stadt 
Fulda) und die Konrad-Zuse-Schule in Hünfeld (Schulträger ist der Landkreis Fulda). Die Stand-
ortfrage soll bis 2017 abgeschlossen sein. 
Die Ferdinand-Braun-Schule wird sich weiterhin für die Erstellung des Kompetenzzentrums und 
als Standort für die Metallberufe zusammen mit dem Schulträger, der Industrie und der IHK  
engagieren. 
 
Die Mitgliederversammlung des Fördervereins der Ferdinand-Braun-Schule hat 2011 beschlos-
sen, die Schule bei den Investitionen für ein Automatisierungslabor finanziell zu unterstützen. Seit 
dieser Zeit werden Rücklagen für dieses Vorhaben angespart.  
 
Entsprechend dem Beschluss der Mitgliederversammlung vom 08.10.2015 werden für das Pro-
jekt weiterhin Rücklagen gebildet. 
 
 
Fortbildungsbudget für 2015 
 
Für die kontinuierliche Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen und der beruflichen Qua-
lifikation der Lehrerinnen und Lehrer ist Fort- und Weiterbildung unumgänglich. Der Vorstand wird 
für Fortbildung, die nicht vom Land Hessen übernommen wird, Zuschüsse genehmigen. 
 
 
Partnerschaft „Zur Qualifizierung von jungen Menschen“ 
 
Herr Remmert berichtet von der Reise nach Serbien. 
Die Mittel und Möglichkeiten für die berufliche Qualifizierung der jungen Leute sind sehr begrenzt. 
Es soll eine Partnerschaft mit einer Elektroberufsschule in Novi Sad entstehen. Hier wird ein Leh-
reraustausch im Jahre 2016 stattfinden und dann ist an einen Schüleraustausch gedacht. Träger 
sind die Handwerkskammer Kassel und die GIZ (Deutsche Gesellschaft für Internationale Zu-
sammenarbeit GmbH). 
 
 
Gemeinsames Outfit 
 
Herr Remmert bittet den Förderverein um Unterstützung bei der Anschaffung von Hemden mit 
Beschriftung für die Lehrerschaft der Ferdinand-Braun-Schule. Die Schule präsentiert sich dann 
besser auf Messen, Tag der offenen Tür und Informationsveranstaltungen.  
Der Antrag wird kontrovers diskutiert. Für die Anschaffung werden der Schule 1.500 € zur Ver-
fügung gestellt. 
Herr Hohmann stellt den Antrag für die Bereitstellung des Unterstützungsbetrages an die Mit-
gliederversammlung. 
In offener Abstimmung stimmen 20 Mitglieder mit ja und 3 Mitglieder enthalten sich. 
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Coaching für Schulleitungsteam 
 
Das Schulleitungsteam ist dabei sich neu zu orientieren. Für die Teambildung ist nach Meinung 
von Herrn Remmert ein externes Coaching für die Mitglieder des Schulleitungsteams notwendig 
und fördernd. 
Herr Remmert bittet nun den Förderverein um Unterstützung und ein Budget für die Fortbildung. 
Dieser Antrag wird sehr kontrovers diskutiert, denn nach Meinung der Mitgliederversammlung, 
fehlt eine klare Formulierung für das Konzept der Fortbildung. Es fehlt das entsprechende Input.  
Auf Vorschlag der Versammlung wird der Antrag von Herrn Remmert wieder zurückgezogen, mit 
der Aufgabe, den Antrag schriftlich für die nächste Vorstandssitzung neu zu formuliert. 
 
Neuanschaffung von CATIA V6 
 
Der Konstruktionsprozess umfasst in CATIA die Erstellung dreidimensionaler Modelle, sowie 
die Ableitung dazugehöriger zweidimensionaler Zeichnungen. Die zurzeit in Deutschland am wei-
testen verbreitete Version ist CATIA V5, sie findet vor allem Anwendung in der Automobil- und Zulie-
ferindustrie, der Luft- und Raumfahrt-Industrie sowie bei deren Zulieferern. 

CATIA V6 die nächste PLM-Generation. 
Zu PLM gehören alle IT-basierten Bereiche des Produktlebenszyklus: CAD, CAM, PDM, Visuali-
sierung, Simulation, ... sowie die Kopplung/Einbindung des ERP-/CRM-Systems. Eigentlich be-
deutet PLM die gesamte Abbildung eines Produktes und dessen Prozesse in einem System. Mit 
CATIA V6 bietet Dassault Systems das erste käuflich erwerbbare PLM-Komplett-System. Der 
wesentliche Unterschied von V6 zu bisherigen PLM-Lösungen besteht darin, dass ALLE am 
Produktlebenszyklus Beteiligten auf ein und derselben Plattform mit aktuellen Objekten (Daten) 
arbeiten. Jeder erhält eine seiner Arbeit (Rolle) entsprechende Ansicht (Perspektive) auf den für 
ihn relevanten Bereich im Produktlebenszyklus. Zusammenarbeit unterschiedlicher Bereiche  
oder Teams wird dadurch beschleunigt und verbessert. Somit profitiert der gesamte Zyklus zeit-
lich und qualitativ, was zu einem entscheidenden Wettbewerbsvorteil führt. 
 
In absehbarer Zeit wird die Industrie auf CATIA V6 umsteigen. In der Fachschule für Technik 
werden ca. 80 Studierende in den Schwerpunkten Karosserie- und Fahrzeugtechnik sowie  
Maschinenbau unterrichtet.  
 
Die Umstellung (Server und Lizenzen) in der Ferdinand-Braun-Schule wird ca. 35.000 € kosten. 
Die Ferdinand-Braun-Schule bittet den Förderverein dabei um Unterstützung. 
 
 

TOP 11 Verschiedenes 
 

 Die nächste Mitgliederversammlung findet turnusmäßig im Oktober 2016 in einem Mit-
gliedsbetrieb statt. Der Vorstand ist für einen Hinweis aus den Reihen der Mitgliedsbe-
triebe sehr dankbar. 
Eine Vorankündigung wird auf der Homepage der Ferdinand-Braun-Schule und als 
Email an die Mitglieder erfolgen.  

 Im Anhang finden Sie die Gegenüberstellung der gültigen Satzung und der geänderten 
Satzung. 

 
Der Vorstand und die Mitgliederversammlung wünschen Herrn Neuland beste Genesung. 
 
Herr Hohmann bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Kommen und die Unterstützung und 
beendet die Mitgliederversammlung um 17:15 Uhr. 
 
 
Fulda, 14.10.2015 
 
gez. Helmuth Heid gez. Johannes F. Hohmann 
Protokollant Stellv. Vorsitzender 


